

venir de los pueblos». Escuchemos otra voz. La revista «AMÉRICA», publicada en Mérida, Yuc., en su número de enero de este año, en un artículo titulado *América, refugio de la Masonería*, firmado únicamente: «Nueva York, Nov. de 1935», dice: «En este torbellino inmenso en que se agita el mundo, vemos cómo los pueblos, en su falso afán de evolución, se dejan arrastrar por doctrinas y partidos o entidades político-societarias, generalmente asistidos por una ideología capciosa y encabezados por advenedizos y aventureros con suerte... que determinan el desbordamiento de un mar de pasiones...» «En esta hora inmisericorde para la Humanidad, la Masonería, la Institución Humanitaria por excelencia, se ve más y más cada día confinada a estrechos reductos y a obscuras troneras, aun por aquellas naciones de Europa cuyas libertades se incubaron en los cenáculos fraternales. Rusia la mira de soslayo y apenas la soporta, Alemania la aherroja, Italia la amordaza, Turquía la proscribire, y hasta España la persigue... ¿Qué puede esperar la Institución de la Confraternidad Universal de un continente que se contorsiona en espasmos epilépticos, presa de una alta fiebre de paranoia xenofóbica?» Hé aquí una voz de la América Central, de Managua, Nicaragua: «Decía recientemente GASTÓN MORA en uno de sus admirables artículos sobre cuestiones sociales, que estamos en un período de transición, de renovación; que se contempla el espectáculo extraordinario de la revisión de todos los valores. Y en una síntesis que parece comprender cuanto existe, afirmaba con absoluta veracidad: que se hallan actualmente en tela de juicio LIBERALISMO, DEMOCRACIA, DICTADURA, SUFRAGIO UNIVERSAL, SUFRAGIO CORPORATIVO, PARLAMENTARISMO, RÉGIMEN REPRESENTATIVO, LIBRE CAMBIO, PROTECCIONISMO, PATRÓN DE ORO, RECIPROCIDAD COMERCIAL, REPRESALIA MER-